
令和５年度東光公民館地域フォーラム 開催結果 

 

概要 

 日  時  令和５年１１月２９日（水）１０：００～１０：４０ 

 場  所  東光公民館 第１・第２講座室 

 参加者数  １６名（生涯学習活動登録団体，社会福祉協議会，市民委員会，学校） 

内容 

 

 １ 公民館事業について 

   公民館の果たす役割と東光公民館の事業実績や利用状況等について説明を行い，利

用状況は回復しつつあるが，コロナ前の水準には達していないこと，家庭教育支援・青

少年教育が低下していることについて改善を図りたい旨，説明した。 

    

   質疑等なし 

 

 ２ 令和５年度公民館利用者アンケートの結果と意見交換 

 （１）アンケートについて（R5.10.23～11.19 実施） 

   総括として，施設･物品，職員対応・交流については良好な評価を得ているが，情報

提供については前年度より回復したものの良いより概ね良いが上回る評価となった。

また，公民館講座については，参加者が前年より減少し，講座内容には満足は得られて

いるものの，講座の中での人とのつながりができたとの回答は低下した。 

インターネット環境の利用意向については東光公民館では現在３団体が定期的に利

用しており，公民館全体のルーターの使用予定日時に空きがあれば無償で利用できる

ことを説明した。 

   その他，アンケートに記載された主な意見について状況を説明しながら回答を行っ

た。 

 施設管理面 

  ア 施設・貸出物品 

    今年度の猛暑のため，空調に関する要望が５件と多かった。また，長テーブルの損

傷について注意喚起の意見があった。随時修理しているが追いついていない状態で

ある。 

  イ 職員対応 

    良い，概ね良いで 100％となり，職員の励みとなった。 

  ウ 交流・情報交換 

    町内会活動に関する意見があり，今年度の利用状況では町内会の利用が増えてい

る様子であることを説明した。 



  エ 情報提供 

    ポスターの掲示について，古いものが貼られているなど長期の掲示物と短期の掲

示物の区別について意見があった。原則として掲示物は掲示物記載の期間を過ぎれ

ば順次貼り替えているが，こども１１０番などの緊急連絡先等のあるものは，新しい

ものが届くまで掲示している。 

    また，掲示が高すぎるとの意見もあったが，壁材の材質上掲示可能なスペースが限

られていることを説明した。 

 インターネット環境 

    活用したいという意見は多かったが，アンケート結果での割合は低かったため，特

定の団体などに活用したい人が偏っているものと推察された。 

（２）昨年度の意見交換の対応について 

  ア 部活動の作品展示について 

    東光中学校より提案いただき，２月に実施したところ好評であったため，今年度は

東光地域の東光中学校・東明中学校・龍谷高校に案内を送り，１月からの実施を検討

中であることを説明した。 

  イ ラウンジの照明について 

    前年のフォーラム後，間引きせずに点灯するようにした。電気使用量が大幅に増え

たという話は聞いていないので，継続を予定している。 

  ウ 大きな鏡が欲しい件について 

    庁舎移転に伴い，不要になる姿見等の問い合わせを行ったところ４枚の姿見を入

手でき，利用されている。 

（３）意見交換 

 （A 氏）公民館駐車場横の松が伐採され，スペースができている。手前には団地のごみス

テーションがあるが，移設するなどして駐車場を２～３台ほど増やすことは出来ない

か？ 

 （公民館）ただちに回答はできないが，関連部署と協議の上，可能であれば検討を進めて

いきたい。 

  

 

 

以上 


